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Liebe Wählerinnen und Wähler, 
 
unsere Welt steht vor vielen Problemen: 

• Das Klima verändert sich immer weiter. 
• Viele Tier- und Pflanzenarten verschwinden. 
• Die Natur wird zerstört. 
• Unsere Demokratie ist in Gefahr. 
• Es gibt große Unterschiede zwischen armen und reichen Menschen. 
• In vielen Teilen der Welt gibt es Streit und Krieg. 

Diese Dinge machen vielen Menschen Angst – auch hier bei uns im Kreis Steinfurt. 
Gerade jetzt ist es wichtig, gemeinsam nach guten Lösungen zu suchen. 
 
Wir GRÜNE glauben: 
Große Probleme kann man nur lösen, wenn man auch vor Ort etwas tut. 
Zum Beispiel: 

• Das Klima schützen 
• Die Natur bewahren 
• Alle Menschen gerecht behandeln 
• Straßen, Busse, Schulen und andere wichtige Dinge gut erhalten 
• Eine Wirtschaft fördern, die Umwelt und Menschen achtet 
• Die Demokratie stark machen 

All das beginnt direkt hier – in unseren Städten und Dörfern im Kreis Steinfurt. 
 
Wir GRÜNE setzen uns dafür ein: 
Wir möchten, dass unser Zuhause auch in Zukunft gut zum Leben ist. 
Wir hören zu, bringen Menschen zusammen und handeln. 
Für eine Zukunft, die gerecht, nachhaltig und lebenswert ist. 
In diesem Wahlprogramm zeigen wir, was wir konkret im Kreis Steinfurt tun wollen. 
 
Herzliche Grüße 
Silke Wellmeier und Norwich Rüße 
(Sprecherinnen und Sprecher des Kreisverbandes) 
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Wahlprogramm BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Kreisverband Steinfurt, 2025-2030 in einfacher 
Sprache 

 

Wir schützen unsere Lebensgrundlagen 

Im Kreis Steinfurt gibt es viele schöne Naturgebiete. Dazu gehören der Teutoburger Wald, die 
Ems, Wiesen, Felder, Bäche, Moore und Alleen. 

Diese Natur ist in Gefahr. Der Klimawandel und die starke Nutzung der Flächen machen der 
Natur zu schaffen. Straßen zerschneiden Lebensräume. Auch die intensive Landwirtschaft 
schadet Tieren und Pflanzen. 

Wir möchten, dass auch unsere Kinder diese Natur erleben können. Deshalb muss die Natur 
besser geschützt werden. 

Unsere Ziele: 

• Schutzgebiete müssen geschützt bleiben, vor allem der Teutoburger Wald. 

• Wir wollen mehr Flächen unter Schutz stellen, zum Beispiel als Wildnisgebiete. 

• Wir wollen die Naturflächen besser miteinander verbinden. 

• Moore sollen erhalten und wieder nass gemacht werden. 

• Die Wasserqualität in Flüssen und im Boden soll besser werden. Dafür setzen wir die 
Regeln der EU-Wasserrahmenrichtlinie um. 

• Emissionen aus Verkehr, Landwirtschaft und Industrie müssen sinken. 

• Insekten und andere Tiere brauchen gesunde Lebensräume. Deshalb fordern wir weniger 
Einsatz von schädlichen Pflanzenschutzmitteln. 

• Wir unterstützen eine ökologische und bäuerliche Landwirtschaft. 

• Bauernhöfe sollen Lebensräume für Tiere schaffen, zum Beispiel durch Blühstreifen und 
Hecken. 

• Die Weidetierhaltung soll besser gefördert werden. 

• Wir wollen eine Wildtierstation im Kreis einrichten, wo verletzte Tiere versorgt werden. 

 

Wir sichern langfristigen Wohlstand 

Eine gesunde Umwelt ist wichtig für unseren Wohlstand. Auch unsere Unternehmen brauchen 
gute Bedingungen. 

Im Kreis Steinfurt gibt es viele kleine und mittlere Firmen. Sie zeigen schon heute: Klimaschutz 
und Wirtschaft können zusammen funktionieren. 

Unsere Pläne: 

• Unternehmen sollen beim Klimaschutz unterstützt werden. 

• Sie bekommen Hilfe bei Nachhaltigkeits-Berichten. 
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• Der Kreis soll helfen, junge Menschen gut auszubilden und Arbeitskräfte zu halten. 

• Klimaschutz soll in allen Bereichen mitgedacht werden, besonders in Wirtschaft, Bau 
und Verkehr. 

• Der Ausbau von erneuerbaren Energien wie Wind und Sonne soll weitergehen. 

• Auch die Speicherung von Strom soll gefördert werden. 

• Wir stärken den Verein „Energieland 2050 e.V.“, der die Energiewende im Kreis 
unterstützt. 

• Santer Tourismus soll die Natur schützen. Wir fördern Rad- und Reitwege. 

• Kunst und Kultur sollen für alle leicht zugänglich sein. 

 

Wir schaffen einen Kreis, der funktioniert 

Gute Infrastruktur ist wichtig: für das Leben und Arbeiten im Kreis. 

Unsere Pläne: 

• Bestehende Straßen und Brücken sollen saniert werden. Neue Straßen nur in 
Ausnahmefällen. 

• Weniger neue Flächen sollen zugebaut werden. 

• Mehr Geld für Busse, Bahnen und Radwege. 

• Mehr Ladestationen für Elektroautos. 

• Kein Geld mehr für den Flughafen FMO – das Geld soll in Straßen und Digitales fließen. 

• Funklöcher sollen verschwinden, auch entlang von Bahnstrecken. 

• In Ämtern soll mehr digital möglich sein. 

• Kreis- und Gemeindeverwaltungen sollen besser zusammenarbeiten. 

• Der Kreis soll sich besser auf Hochwasser, Hitze und andere Krisen vorbereiten. 

• Mehr Bäume, grüne Plätze und Schatten in Orten. 

 

Wir ermöglichen Teilhabe 

Alle Menschen im Kreis sollen gut leben können – kein Mensch soll benachteiligt sein. 

Unsere Pläne: 

• Mehr barrierefreie Wohnungen und gute Wohnviertel. 

• Hilfe für Menschen, die keine Wohnung haben oder bald verlieren könnten. 

• Mehr Chancen für Menschen mit Problemen, Arbeit zu finden. 

• Jugendliche sollen Schulabschlüsse schaffen und eine gute Zukunft haben. 
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• Gute medizinische Versorgung überall im Kreis. 

• Mehr Gesundheitsvorsorge und Aufklärung. 

• Gute Versorgung auch für Menschen, die sterben. 

 

Wir schaffen Gerechtigkeit von Anfang an 

Kinder und Jugendliche sollen gute Startchancen haben – auch wenn das Leben schwer ist. 

Unsere Pläne: 

• Gesundes Essen in Kitas und Schulen. 

• Mehr Sozialarbeit an Schulen und außerhalb. 

• Kinder sollen mitreden dürfen – zum Beispiel in Kinderkonferenzen. 

• Demokratie muss man lernen. Dafür wollen wir Projekte fördern. 

• Kultur und Sport sollen für alle da sein, auch für Kinder ohne Verein. 

• Kinderrechte sollen bei allen Entscheidungen beachtet werden. 

• Ein zweites Frauenhaus soll gebaut werden. 

 

Wir schützen die Vielfalt unserer Gesellschaft 

Alle Menschen im Kreis Steinfurt sollen sicher und gleichberechtigt leben. 

Unsere Pläne: 

• Gewalt gegen Frauen bekämpfen und Hilfsangebote ausbauen. 

• Ein zweites Frauenhaus soll entstehen. 

• Schutz und Hilfe für Menschen, die bei uns leben wollen. 

• Integration soll schnell und einfach möglich sein – zum Beispiel durch Sprachkurse. 

• Das kommunale Integrationszentrum soll erhalten bleiben. 

• Berufsabschlüsse sollen schneller anerkannt werden. 

• Ein Integrationsrat soll gegründet werden. 

• Wir kämpfen gegen rechte Gewalt und Diskriminierung. 

• Queere Menschen sollen sichtbar und sicher leben können. 

• Antisemitismus hat keinen Platz im Kreis Steinfurt. 

• Wir fördern Erinnerungsarbeit, damit so etwas wie der Holocaust nie wieder passiert. 

 

Dieser Text wurde mithilfe von „ChatGPT Klar&Verständlich“ in einfacher Sprache erstellt. 


